



Participer au concours "Faites la une !" en collège

publié le 02/04/2019 - mis à jour le 01/07/2019

Descriptif :

Compte rendu de la participation d'une classe de 4e du collège Romain Rolland de Soyaux au concours académique "Faites la une !" 2019

La classe de 4ème E a consacré la journée du 18 mars 2019 à participer au concours "Faites la une !", encadrée par deux professeures : Laure-Karine AUGUIN, professeure de français et Flora MOUTON, professeure documentaliste.

Les 17 élèves de la classe ont d'abord été répartis en 4 groupes dans le CDI. Pour introduire la journée les élèves ont observé quelques unes qui ont été affichées : Presse Quotidienne Régionale (PQR), quotidiens nationaux, quotidiens sportifs ainsi que divers journaux pour la jeunesse. Les élèves ont proposé différents titres de journaux pour leur une.



Ensuite chaque groupe avait pour consigne de sélectionner 5 dépêches à partir de la liste des dépêches de l'AFP envoyées par le CLEMI.



Ces dépêches ont ensuite été présentées par les élèves, et les deux enseignantes les ont guidés pour trier et hiérarchiser les informations en 5 domaines :

- ▶ Monde
- ▶ France
- ▶ Sport
- ▶ Météo
- ▶ Culture



Les élèves ont sélectionné les infos qui ont été traitées dans leur une :

- le cyclone Idaï au Mozambique (titre principal)
- les armes en Nouvelle Zélande
- la pollution du Grande America en Charente Maritime
- le sport : la F1
- en culture le film Captain Marvel

Enfin, les élèves ont travaillé collectivement la structure de leur une. Ils ont été attentifs et impliqués et sont venus tour à tour argumenter au tableau. La maquette s'est construite pas à pas.

Le cyclone a constitué le gros titre de la une avec la photo de l'AFP, un chapeau puis le début de l'article.

A commencé alors le travail de rédaction. Chaque groupe avait pour consigne de rédiger un titre, un chapeau ainsi que le début de l'article. Les enseignantes sont passées de groupe en groupe et ont guidé le travail des jeunes reporters.

L'après-midi a ensuite été consacrée à la réalisation matérielle de la une par les élèves à partir du logiciel Libre Office.

Bravo à Ilyès B., Ilyes C., Quentin, Romain, Germain, Nourhene, Akram, Hajare, Imène, Ilham, Manuel, Mohamed, Kallia, Quentin, Sarah, Walid et Lucas de la classe de 4ème E du collège Romain-Rolland ainsi qu'à leurs professeures Laure-Karine AUGUIN et Flora MOUTON.

Pour information, le collège Romain-Rolland a un [journal vidéo en ligne](#) .



**Académie
de Poitiers**

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.